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21 февраля 2022 года Президент России Влади-
мир Путин подписал указы о признании Донецкой 
и Луганской народных республик (ДНР и ЛНР). Он 
также подписал договоры о дружбе, сотрудни-
честве и взаимной помощи с главами ДНР и ЛНР 
Денисом Пушилиным и Леонидом Пасечником.

Обстановка на границе между 
Украиной и республиками 
Донбасса обострилась до 

предела. Вооружённые формирова-
ния с украинской стороны усиливают 
обстрелы территории ДНР и ЛНР, вы-
зывая необходимость массовой эва-
куации населения. Одновременно 
усиливается информационная война 
против России со стороны Запада, 
прозападных и националистических 
украинских СМИ. Обстановка прямо 
свидетельствует о тесной координа-
ции военных провокаций и информа-
ционной агрессии.

Президент США всё более откры-
то руководит опасными авантюрами. 
Байден лично сообщает о мифиче-
ских сроках начала войны России 
против Украины, комментирует стол-
кновения на Донбассе, делает выго-
воры Зеленскому то за его признание 
об отсутствии приготовлений России 
к агрессии, то за несвоевременную 
поездку в Мюнхен на конференцию 
по безопасности. Иными словами, 
Вашингтон целенаправленно прово-
цирует максимальное обострение в 
российско-украинских отношениях.

Центральный Комитет КПРФ не-
однократно отмечал, что целью вла-
стей США и их единомышленников 
в Лондоне является не только окон-
чательное порабощение Украины и 
обескровливание России. Одновре-
менно осуществляется проект под-
рыва экономического потенциала 
Евросоюза и низведения его влияния 

в современном мире. Война в центре 
Европы, вынужденные санкции про-
тив России, падение экономической 
активности в ЕС обеспечат повы-
шение конкурентных возможностей 
США. Слабея в глобальном сорев-
новании с социалистическим Кита-
ем, Вашингтон приступил к решению 
собственных проблем за счёт взлома 
экономики своих союзников по НАТО.

Сегодня все, кто играет по прави-
лам англосаксов, привычно сыплют 
обвинениями в адрес России и «не 
замечают» провокационные дей-
ствия официального Киева. При этом 
уже длительное время игнорируется 
факт поэтапной бандеризации Укра-
ины. Политики Запада делают вид, 
что им не знакомы смысл и дух ре-
шений Нюрнбергского трибунала. 
Крупный капитал США и Европы, по-
творствовавший приходу гитлеров-
цев к власти, готов и сегодня способ-
ствовать кровопролитию и агрессии. 
В середине прошлого столетия чело-
вечество заплатило за такую поли-
тику многомиллионными жертвами. 
Только советский народ потерял в 
борьбе с фашизмом 27 миллионов 
жизней своих сыновей и дочерей.

КПРФ считает, что военный 
шантаж Запада должен полу-
чить принципиальный ответ в 
виде твёрдой позиции России по 
защите мирного населения Дон-
басса и наказанию агрессоров. 

Дорогие 
товарищи!

 
Уважаемые 
ветераны 

Вооружённых 
Сил, 

военнослужащие, 
труженики тыла, 
«дети войны»!

От имени ком-
мунистов Чува-
шии поздравляю 
вас со 104-й го-
довщиной Рабоче-Крестьянской Красной армии и Военно-Морского фло-
та! 

Благодаря героизму простых людей армии удалось отстоять Отечество 
в годы Гражданской и Великой Отечественной войн. Славный подвиг со-
ветских людей не померкнет в веках. А светлая память о погибших навсег-
да останется в наших сердцах.

Мощная и боеспособная армия была гарантом безопасности Советско-
го Союза, оплотом державы является она и в наши дни. 

В армии и во флоте миллионы советских и российских граждан прошли 
настоящую школу мужества и патриотизма. Солдаты и офицеры являются 
достойным примером отваги, силы и стойкости духа.

В этот замечательный «мужской» праздник особых слов заслуживают 
ветераны, ради счастливой жизни будущих поколений вынесшие на своих 
плечах все тяготы военного лихолетья, а также сегодняшние воины, ис-
полнявшие свой служебного долг в «горячих» точках.  

Желаю всем жителям Чувашии уверенности в завтрашнем дне, счастья 
и благополучия. Здоровья и долголетия ветеранам, успешной службы сол-
датам, матросам и офицерам. Пусть этот воинский праздник всегда будет 
мирным и радостным!

Александр АНДРЕЕВ,
первый секретарь Чувашского рескома КПРФ,

депутат Государственного Совета Чувашской Республики.

Депутаты слушали отчёт о деятельности 
правительства республики

Основным вопросом на очередной шестой сессии Государствен-
ного Совета Чувашской Республики был отчёт о деятельности Каби-
нета Министров Чувашской Республики за 2021 год, с которым вы-
ступил Глава Чувашии О.А. Николаев.

Предварительно полный текст 105-страничного доклада был вы-
ложен на официальном портале органов власти. С ним могли оз-
накомиться все желающие. Поэтому выступающий акцентировал 

внимание лишь на наиболее важных моментах. Самокритично отметил и 
недостатки, сказав, например, что 270 миллионов рублей федеральных 
средств остались не освоенными.

Вопросы докладчику задавались от всех парламентских фракций. Ру-
ководитель фракции КПРФ А.В. Шурчанов спросил, какие меры поддержки 
готовит правительство республики для экспортёров продукции. Николаев 
ответил, что «у нас есть Центр экспортной поддержки. Он участвует в раз-
личных выставках, взаимодействует с зарубежными партнёрами на раз-
личных площадках».

Депутат-коммунист Г.В. Данилов поинтересовался, какие мероприятия  
планируются по увеличению рабочих мест в 2022 году и за счёт чего будет 
расти средняя зарплата по региону. Николаев дал понять, что весь его 
доклад посвящён этой теме. А потом всё-таки остановился на конкретных 
перспективах развития «Химпрома», агропромтехпарков, о строительстве 
кондитерской фабрики, которое в Новочебоксарске ведёт марийский со-
вхоз «Звениговский».

Депутат А.М. Андреев, первый секретарь Чувашского рескома КПРФ, 
коснулся злободневной темы образования муниципальных округов: «В 
связи с чем в Чувашии идёт форсирование муниципальной реформы при 
установленном переходном периоде до 2028 года? Честно сказать, ре-
форма проходит с различными нарушениями и с использованием админи-
стративного ресурса. При этом главы округов не избираются всенародным 
голосованием». Николаев ответил, что, по его мнению, муниципальная 
реформа в республике продвигается успешно, и у него нет информации 
об использовании административного ресурса и нарушениях. «Если они 
у вас есть, давайте разбираться вместе, с участием прокурора республи-
ки».

На сессии также был утверждён состав общественной Молодёжной па-
латы при Государственном Совете Чувашской Республики. В неё вошли и 
три представителя КПРФ, в том числе комсомольский вожак Михаил Да-
нилов.

Пресс-служба Чувашского рескома КПРФ.

Г.А. Зюганов: «Настало время 
пресечь действия натовцев 
по фашизации Украины»

Деревня осталась 
без воды

На минувшей неделе в дерев-
не Булдеево Цивильского района 
произошла коммунальная авария. 
Повреждение трубы повлекло за 
собой приостановку работы мест-
ного водопровода. Люди остались 
без воды.

Нам  удалось выяснить, что тру-
бы ремонтировались летом 
прошлого года. Ремонт обо-

шёлся почти в 800 000 рублей. И 
вот ведь какая оказия – не помогло! 
Видимо, деньги пошли куда-то не 
туда…

 А что, спросите, с аварией? Жи-
тели собственными силами почини-
ли трубу, и вода уже есть.

А. Кузнецова.

К юБиЛЕю 
ПиОНЕРии – 

СОЧиНЕНия и 
ВиДЕОРОЛиКи

В дополнение к творческим кон-
курсам, объявленным в честь 100-ле-
тия Пионерии ЦК КПРФ и Чувашским 
рескомом КПРФ, реском решил объ-
явить ещё и конкурс школьных со-
чинений под названием «Пионеры 
- Герои Советского Союза». Также 
решено провести конкурс видеоро-
ликов среди взрослых. Им предла-
гается вспомнить свои пионерские 
годы. Положения о конкурсах будут 
разосланы по местным партийным 
отделениям и школам республики.  

Пресс-служба 
Чувашского рескома КПРФ.
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В нашем районе 16 сельских посе-
лений, общее количество сель-
ских депутатов, избранных в 

сентябре 2020 года – 168. 16 декабря 
2021 года районным Собранием де-
путатов был дан старт новой муници-
пальной реформы. Прошли слушания 
на заседании общественного совета 
при главе районной администрации. 
Но к консенсусу так и не пришли. Мало 
кто соглашался с оптимизацией сель-
ских поселений. Свою особую позицию 
выразили 5 поселений – Орининское, 
Ярабайкасинское, Ярославское, Боль-
шесундырское и Москакасинское.

27 января прошли публичные слу-
шания в Большом Сундыре. Властям 

удалось заморочить головы присут-
ствующим. Тем не менее, на следу-
ющий день сельские депутаты прого-
лосовали против реформы. Однако 8 
февраля депутатов заставили пере-
голосовать, и власти получили желае-
мый результат.

Бурные баталии развернулись 
в Москакасинском сельском посе-
лении. Сельские депутаты сумели 
встретиться с жителями всех дере-
вень и разъяснить им суть преоб-
разований. Под обращением против 
реформы подписался 491 человек. 
На публичных слушаниях выступле-
ния сельчан были аргументирован-
ными и взвешенными. На слушания 

прибыли депутат Государственной 
Думы РФ И.А. Филатова  и депутат 
Госсовета Чувашии А.М. Андреев. Но 
им слово так и не предоставили, со-
славшись на регламент. Правда, Ан-
дрееву удалось пробиться к трибуне 
и выступить. В итоге за реформу 
проголосовали всего 6 человек, бюд-
жетников, которым не с руки ссорить-
ся с администрацией.

Для районных властей это стало 
ударом. Началась подковёрная воз-
ня. Депутатов взяли в оборот. Одна-
ко 7 февраля на своём закрытом за-
седании депутаты Москакасинского 
сельского поселения высказались 
против реформы: 8 голосов против и 

только 2 за.
10 февраля в Моргаушах по итогам 

публичных слушаний состоялось засе-
дание районного Собрания депутатов. 
В докладе председателя районного 
Собрания депутатов было отмечено, 
что публичные слушания прошли хо-
рошо, и большинство людей высказа-
лись за преобразования. 15 депутатов 
из 16 проголосовали за муниципаль-
ную реформу, а депутат от КПРФ – 
против. В знак протеста он подал за-
явление о снятии с себя депутатских 
полномочий.

Т. КОНДРАТьЕВА,
первый секретарь Моргаушского 

райкома КПРФ.

В городах и районах Чувашии прошли оди-
ночные пикеты в поддержку коммуниста Нико-
лая Бондаренко, депутата Саратовской област-
ной Думы.

За активную общественную деятельность в от-
ношении него началась масштабная волна 
репрессий. Возбуждено 3 административных 

производства со штрафами, суммарно превыша-
ющими 600 тысяч рублей. А впереди маячит пер-
спектива уголовного преследования. Власти под на-
думанными предлогами пытаются лишить Николая 
Бондаренко депутатского мандата.

Если мы позволим режиму расправиться с Ни-
колаем Бондаренко, то следующей жертвой может 
стать любой другой человек, независимо от его ста-
туса, мировоззрения, политических предпочтений.

В горкомах и райкомах КПРФ Чувашии продолжа-
ется сбор подписей в защиту Николая Бондаренко.

Пресс-служба Чувашского рескома КПРФ.

ДУшиТь НАРОД – 
эТО ПО-РОССийСКи

Прошло два с лишним года правления республи-
кой Олегом Николаевым. Чем же запомнились 
эти николаевские дни населению Чувашии? 

У нас в Новочебоксарске в самом начале пандемии 
коронавируса сотрудники полиции на улицах задержи-
вали людей и пытались заставить всех ходить в защит-
ных масках. На этой почве даже возникали конфликты 
с полицейскими. 

Весной и летом 2020 года в городе произошли два 
выброса хлора. Весь город был окутан смогом, ды-
шать было тяжело, слезились глаза, несмотря на то, 
что форточки были закрыты. Долгое время власти не 
могли установить очаг заражения. Глава республики не 
только ни словом не обмолвился об этом, но и не по-
считал нужным извиниться перед горожанами. По про-
шествии времени в городе выросла заболеваемость, 
связанная с нарушениями у людей верхних дыхатель-
ных органов. До сих пор нам не известно, установлены 
ли конкретные виновники той травли и понесли ли они 
ответственность?

При Николаеве повысилась плата за проезд на 
маршрутных такси в Новочебоксарске. И вот грядёт 
очередное повышение. В первую очередь это удар по 
пенсионерам-дачникам, которые каждый день ездят 
туда и обратно, чтобы, возделывая грядки, облегчить 
своё выживание.

Правда, он, выступая, не забывает заявлять о зна-
чительном повышении уровня жизни населения. В то 
время, как по данным Росстата Чувашия опустилась 
на семь строк ниже, с 44-го на 51-ое место, по уровню 
жизни из 85-ти субъектов Федерации.

В июле этого года ожидается рост коммунальных 
тарифов в Новочебоксарске на 21%, в Чебоксарах – 
на 15%. С сентября прошлого года в России свиреп-
ствует рост цен на продукты и на промышленные това-
ры. В такой ситуации  высказывания представителей 
высших эшелонов власти о повышении уровня жизни 
населения – это абсурд. Народ их выбрал, надеясь на 
улучшение своей жизни, а они занимаются потроше-
нием кошельков бедного люда. Власть, похоже, не в 
состоянии придумать другие рычаги управления эко-
номикой, кроме как увеличением цен и тарифов. Тут 
уместно процитировать Президента Белоруссии А. Лу-
кашенко: «Цены и дурак может повысить, для этого и 
правительства не надо».

Вячеслав Урпан,
г. Новочебоксарск.

Меня призвали в армию в апреле 
1984 года, попал в воздушно-де-
сантные войска. А в октябре, по-

сле обучения на механика-водителя Т-62, 
меня направили в 103-ю воздушно-де-
сантную дивизию в Афганистан.

За полтора года службы в ДРА я уча-
ствовал в нескольких крупных операциях. 
Был контужен и ранен, когда танк подо-
рвался на мине. Было ещё одно ранение 
в боях. Позже меня наградили орденом 
«Красной Звезды».

Советский Союз был могучей, дружной 
страной. Мы служили бок о бок вместе с 
украинцами и белорусами, грузинами и 
армянами, узбеками и таджиками… Тог-
да мы мечтали вернуться домой живыми 
и здоровыми, выучиться, создать семьи… 
Мне повезло после демобилизации вер-
нуться на родину. Получил высшее образова-
ние, женился. Сейчас пятеро моих детей уже 

выросли. Надеюсь, я воспитал их правильно.
И хотя сейчас наши братские народы разъ-

единили, и внешние силы разжигают вражду 
между нами, в моей памяти Виктор из Киева и 
Валера с Донбасса всё так же плечом к плечу со 
мной вместе ведут в бой нашу боевую машину.

Верю, что трудные времена пройдут, и наро-
ды снова объединятся в стремлении к лучшей 
жизни и к справедливости.

В. юманов,
первый секретарь 

Шемуршинского райкома КПРФ.

На снимках: наш подорванный танк; наш 
экипаж на концерте в Кремле в честь 25-ле-
тия вывода советских войск из Афгани-
стана.

Как реформируют Моргаушский район

В Чувашии прошло пикетирование в поддержку Николая Бондаренко

«АФГАНиСТАН жиВёТ В МОЕй ДУшЕ»
В феврале отмечается очередная годовщи-

на вывода советских войск с территории 
Афганистана. Советские солдаты и офи-

церы с честью выполнили свой интернациональ-
ный долг. И не их вина, что с приходом к власти 
М. Горбачёва начался постепенный вывод огра-
ниченного контингента советских войск из Афга-
нистана, и мы не смогли поддержать Президента 
Наджибуллу в борьбе с моджахедами. 

За время ведения боевых действий с 1979 
до 1989 года попали в плен и пропали без ве-
сти около 400 советских военнослужащих. Из 

них было освобождено около 100 человек. Счи-
таются пропавшими без вести 264 человека. В 
результате поиска были найдены 30 человек. К 
сожалению, безвозвратно погибло 15 000 бой-
цов и командиров. Ничто не в силах заслонить 
или размыть героизм солдат и офицеров, кото-
рые в тяжелейших условиях продемонстриро-
вали в Афганистане лучшие качества русского 
воинства.

М. Конюков, 
член Козловского райкома КПРФ, депутат 
Собрания депутатов Козловского района.
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На злобу дня

События ускоряются. Три месяца назад 
продали имущество «Промлита» и ЧАЗа. На 
15 марта назначен аукцион по продаже иму-
щества «Промтрактора». На этих трёх заводах 
при нормальной загрузке работали до 47 ты-
сяч чебоксарцев. Ещё 25 тысяч жителей тру-
дились на оптимизированном эффективными 
собственниками Чебоксарском ХБК. Суммарно 
получается 72 тысячи работников. это систе-
мообразующие предприятия и при патрио-
тичном руководстве страны не подлежали бы 
ликвидации. Но сейчас сделали хитро. Если 
выручка или численность персонала предпри-
ятия становится ниже определённого уровня, 
то оно автоматически выпадает из числа стра-
тегических. Пусть даже изначально там тру-
дились десятки тысяч россиян. Между тем по 
всей стране огромные заводы при наплыве в 
Россию иностранной продукции сворачивают 
производство и как бы само собой выпадают 
из числа системообразующих.

На недавней пресс-конференции новый гла-
ва администрации Чебоксар Денис Спирин 
выступил со скандальным заявлением о не-

нужности заводских корпусов в городе. В случае 
исполнения его намерений столько будет нало-
мано дров... Если народ Чувашии дружно не под-
нимется с протестом, то быть катастрофе — по-
теряем не только многие десятки тысяч рабочих 
мест, но и БУДУЩЕЕ РЕСПУБЛИКИ И НАРОДА, 
ИБО ОСНОВНЫЕ НАЛОГИ В БЮДЖЕТ ГОРОДА 
И РЕСПУБЛИКИ ПЛАТЯТ ИМЕННО БОЛЬШИЕ 
ЗАВОДЫ.

Спирин: «…создание по итальянской техноло-
гии лёгких тракторов, оно в объёме не занимает 
таких больших пространств, для этого не требуют-
ся большие гиперпространства заводские». Возь-
мём для примера «Тойоту». Этой автомобилестро-
ительной корпорации принадлежат 16 заводов в 
самой Японии и десятки по всему миру. На петер-
бургском заводе в Шушарах собираются ежегодно 
всего лишь по 20 тыс. автомобилей Toyota Camry. 
К сведению Спирина, который впаривает чебок-
сарцам, что сложные изделия можно производить 
чуть ли не в малюсеньком сарае, для этого задей-
ствована площадь аж в 224 га! Вот такой японский 
«сарай». Для сравнения - общая занимаемая ОАО 
«Промтрактор» земельная площадь – 273 га, пло-
щадь производственных цехов – 46,5 га. 

Производство наших ТЯЖЁЛЫХ тракторов и 
сборка из отдельных итальянских узлов «россий-
ских» ЛЁГКИХ тракторов — это колоссальная раз-
ница. Например, сотрудники компании «Тойота» 
подсчитали, что автомашина состоит из 1,5 — 2 

тысяч узлов и в среднем из 30 000 деталей. Для 
производства тяжёлого трактора их нужно боль-
ше. Чтобы все эти узлы и детали произвести, 
нужны огромные заводские корпуса. Но если про-
сто собирать из готовых узлов лёгкий трактор, то 
площадей потребуется в сотню раз меньше. Зато 
и полная зависимость от поставки деталей из Ита-
лии. При этом громадная часть прибыли достанет-
ся именно макаронникам, а нам мизер и все риски 
реализации продукции. Любые санкции Запада по 
запрету поставок комплектующих приведут к лик-
видации так называемого завода, а на самом деле 
простейшего сборочного цеха.

Для производства всех деталей и узлов тысяч 
мощных тракторов нужны многие ДЕСЯТКИ ТЫ-
СЯЧ рабочих и инженеров. Один из рабочих на-
писал в соцсетях: «Начинал работать на ЧЗПТ в 
1992 году. Работали в три смены. План не успева-
ли выполнять».

В интернете есть интересное видео: «ЧЗПТ 
1989 год (Чебоксарский тракторный)» https://youtu.
be/YOrr3gGLbTA. И по состоянию на тот период 
сообщили: «Коэффициент задействованности в 
работе трубоукладчиков на базе тракторов Т-330 
вышел 0.82, а хвалёных японских тракторов «Ко-
мацу» всего лишь 0,32». В телесюжете было по-
казано множество вышедших из строя тракторов 
«Комацу» и «Катерпиллеров».

Год за годом в СССР конструкция тракторов 
улучшалась - за счёт КБ и рацпредложений, изо-
бретений инженеров и рабочих. А для сборки лёг-
кого итальянского трактора из закупленных за гра-
ницей готовых улов достаточно 200 – 300 человек, 
и не нужны никакие наши конструкторские бюро, 
нет перспектив на улучшение конструкции. Но для 
Спирина, похоже, это несущественно, он бухтит про 
ненужность больших корпусов. Спирин: «Да, боль-
шие трактора создаются, и под них остаётся такое 
же производство. Но сопутствующие предприятия, 
которые там были в поддержку крупных заводов, 
они сегодня физически просто не нужны». Вообще 
непонятно — как производить наши трактора без 
сопутствующих предприятий. Большущая загадка.

Спирин предлагает переносить заводы за 
пределы города. Но чтобы заново отстроить всю 
инфраструктуру, новые корпуса, наладить комму-
никации и прочее нужны миллиарды рублей, а то 
и многие ДЕСЯТКИ МИЛЛИАРДОВ — если круп-
ный завод. Их просто-напросто нет в бюджете. Из 
практики известно - как только начинаются работы 
по переносу, так после демонтажа прежних корпу-
сов работы на этом заканчиваются, и завод ликви-
дируется. Ломать – не строить. Всё делается легко 
и быстро.

Встаёт вопрос – как сохранить «Промтрактор»? 
Первое - списать все долги, НАЦИОНАЛИЗИРО-
ВАТЬ и поставить в руководство патриотичных спе-
циалистов, думающих о развитии производства. 
При СССР таких находили. Второе - резко поднять 
таможенные пошлины на закупку «Катерпиллеров» 
и «Комацу» – конкурентов нашим тракторам.

Так в мире действует руководство ряда стран 
для защиты своих заводов. 28.08.2019 РИА Ново-
сти: «Президент Д. Трамп заявил, что США с 1 сен-
тября повысят пошлины на товары из Китая объ-
ёмом 300 млрд. $ на 15%, повышение на другую 
группу товаров объёмом 250 млрд. $ в год соста-
вит 30%.. Под ограничения попали электроника, 
авиационные части, комплектующие для спутни-
ков, медицинское оборудование, отдельные виды 
стали, лекарства».

7 июня 2021 — РИА Новости: «Роскосмос» не 
может запустить ряд космических аппаратов из-за 
санкций на поставку в Россию микроэлектроники, 
заявил гендиректор «Роскосмоса» Д. Рогозин. В 
2001 году по экспорту интегральных схем Россия 
была на 35 месте в мире, а в 2020 году — на 46 
месте ($44 млн. из $807 млрд.). Массового произ-
водства конкурентоспособной на мировом рынке 
микроэлектроники в России нет».

Запад перестал нам поставлять композиты 
для производства самолётов МС-21, и прошло не-
сколько лет, пока удалось заменить их отечествен-
ными.

ТАК БУДЕТ ПОСЛЕ УНИЧТОЖЕНИЯ «ПРОМ-
ТРАКТОРА» И С ЗАКУПЛЕННЫМИ «КАТЕРПИЛ-
ЛЕРАМИ» И «КОМАЦУ» – ЗАПЧАСТИ В СЛУЧАЕ 
САНКЦИЙ НЕ ПОСТАВЯТ, И ТРАКТОРОВ У НАС 
ВООБЩЕ НЕ БУДЕТ. И даже если не введут санк-
ции, то цену на их трактора при отсутствии у нас 
собственного производства повысят в 2 – 3 раза. 
А эти цены и сейчас запредельные.

Национализация со списанием долгов и введе-
нием в руководство «Промтрактора» патриотично-
го руководства НЕВОЗМОЖНЫ БЕЗ МОЩНОГО 
ДАВЛЕНИЯ ЖИТЕЛЕЙ ЧУВАШИИ! Только много-
тысячные демонстрации протеста народа Башки-
рии заставили власти национализировать Баш-
кирский содовый завод. Пришлось подключиться 
к этому и Путину. ТАК ЧТО НЕ НАДЕЙТЕСЬ, ЧТО 
САМО СОБОЙ ВЛАСТИ ОДУМАЮТСЯ. НЕ НАДЕ-
ЙТЕСЬ! Спирин уже открыто объявил, что хотят 
сделать с заводскими корпусами в Чебоксарах — 
ликвидировать или перенести за город, а это тоже 
обычно заканчивается уничтожением…

Клим Данилов, 
профессор РАЕ.

СОХРАНИМ ЗАВОДЫ – СПАСЁМ ЧУВАШИЮ!

Окончание. Начало на 1-й стр.

Г.А. Зюганов: «Настало время пресечь действия 
натовцев по фашизации Украины»

При этом важнейшей задачей миро-
вого сообщества становится пре-
сечение действий Запада по фа-
шизации Украины. Складывается 
ситуация, когда необходим комплекс 
следующих чрезвычайных мер.

Первое. Необходимо помочь де-
тям, женщинам, старикам – всем 
беженцам из Донбасса, которые 
стремятся укрыться от войны на тер-
ритории России. Призываем всех 
оказать им необходимое содействие. 
Участие в этой работе должны при-
нять органы государственной власти, 
партии и движения, предприятия и ор-
ганизации, граждане нашей страны.

Второе. Обращение Государ-
ственной Думы к Президенту РФ о 
признании независимости ДНР и 
ЛНР, принятое по инициативе КПРФ, 
становится всё более актуальным. 
Сегодня это решение становится 
ключом к обузданию агрессии против 
двух республик и защите их населе-
ния.

Третье. Ситуация с реализаций 
Вашингтоном многостороннего за-

мысла по порабощению Украины, де-
монизации России и ослаблению Ев-
ропы стала предельно прозрачной. 
Нет смысла надеяться на диалог с 
наследниками Бандеры и Шухевича, 
имеющими к тому же могуществен-
ных покровителей. Необходима ре-
ализация целого комплекса мер по 
принуждению к миру инициаторов 
массового кровопролития.

Четвёртое. На международной 
арене пришло время перейти в ре-
шительное политическое наступле-
ние против любых попыток реаби-
литации фашизма. Властям России 
необходимо активно задействовать 
для этого всё влияние нашей станы 
в международных организациях. В 
деле развертывания антифашист-
ского и антивоенного движения пред-
лагаем использовать весь арсенал 
двустороннего и многостороннего 
взаимодействия с другими странами, 
широко задействовать методы пар-
ламентской и народной дипломатии.

Каждому пора отдавать себе от-
чёт в том, что механизмы демократии 
на Украине упразднены. После госу-
дарственного переворота 2014 года 

реальную политику на её территории 
всё больше диктуют агрессивные 
националистические бандформи-
рования. Представляя абсолютное 
террористическое меньшинство, 
они держат в страхе украинский на-
род и навязывают правила поведе-
ния представителям власти. Именно 
этим фактом объясняется и полити-
ческая трансформация Владимира 
Зеленского. Избранный украинцами 
как президент мира на Донбассе и 
нормализации отношений с Росси-
ей, он оказался проводником прямо 
противоположной политики.

В сложившейся ситуации зада-
ча освобождения от бандеровской 
диктатуры не может быть решена 
самим украинским народом. Граж-
данское население страны частично 
ещё способно выражать своё мнение 
при помощи остатков парламентских 
процедур, но оно не может противо-
стоять вооружённым до зубов силам 
террора. Задача денацификации 
Украины должна стать важнейшей 
заботой мирового сообщества.

Председатель ЦК КПРФ 
Г.А. ЗюГАНОВ.

В Госдуме 
предложили 

запретить 
микрофинансовые 

организации
Запретить микрофинансовые 

организации предложил депутат 
Госдумы от КПРФ Алексей Курин-
ный.

«Наша фракция неодно-
кратно говорила, что вся 
деятельность микрофи-

нансовых организаций, которая ка-
сается физических лиц, это чёткое 
преступление, это разорение наших 
граждан, это жулики. И, по большо-
му счёту, можно было всё это лик-
видировать уже давным-давно и за-
быть», — отметил Куринный. Он не 
видит смысла в ограничении микро-
финансовых организаций в разме-
ре процентной ставки по кредитам. 
«Наша фракция требует прекратить 
эти махинации, ликвидировать эти 
микрофинансовые организации», — 
заявил депутат.

В ответ спикер Госдумы Вячес-
лав Володин предложил главе ЦБ 
Эльвире Набиуллиной рассмотреть 
возможность ограничения ставок по 
микрозаймам.
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Поздравляем!
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Прочита л га зету сам – передай другому!

Памяти товарища
Коммунисты Чебоксарского района Чува-

шии понесли невосполнимую утрату. На 87-м 
году ушёл из жизни член КПРФ Коннов Генна-
дий Фёдорович.

Уроженец деревни Тимер-Сирма, он окон-
чил Чувашский государственный педагогиче-
ский институт, став учителем русского языка 
и литературы. Вскоре способного педагога на-
значили директором Янгильдинской средней 
школы. За многолетнюю педагогическую дея-
тельность Г.Ф. Коннов удостоился нагрудного 
знака «Отличник народного просвещения».

Более 30 лет Геннадий Фёдорович руководил кружком поли-
тической учёбы в учебно-опытном хозяйстве «Приволжское» Че-
боксарского района. В 1993 году вместе с другими активистами он 
участвовал в восстановлении партийной организации в районе и 
родном Кшаушском сельском поселении. И в пенсионном возрасте 
Г.Ф. Коннов не порывал связей с партией. Щедро делился своим 
опытом с коммунистами на собраниях Янгильдинской первички. 
ЦК КПРФ наградил его орденом «За заслуги перед Партией».

Коммунисты Чебоксарского района потеряли в лице Г.Ф. Кон-
нова верного сына Ленинской партии, друга и товарища и скорбят 
вместе с его родными и близкими. Светлая память о Коннове Ген-
надии Фёдоровиче навсегда сохранится в наших сердцах.

Чебоксарский райком КПРФ.

Чувашский реском КПРФ, Канашские горком и райком КПРФ 
извещают, что на 77 году ушёл из жизни бывший первый секре-
тарь Канашского горкома КПРФ

Перекрёстов Пётр Петрович,
и выражают самые глубокие соболезнования его родным и близким.

Пётр Петрович окончил Казанский государственный медицин-
ский институт, трудился врачом Канашской городской детской 
больницы, был верным коммунистом, активно боролся за пра-
ва трудового народа. Возглавляемая им партийная организация 
была в числе лучших по республике. Его самого отличали высо-
чайшая ответственность за порученное дело, обязательность и 
вместе с тем доброта к людям. Светлая память о Перекрёстове 
Петре Петровиче навсегда сохранится в наших сердцах.

Канашские горком и райком КПРФ выражают искренние собо-
лезнования родным и близким ушедшего из жизни 

Сугутского Владимира Петровича,
члена КПСС-КПРФ с 1963 года, секретаря Канашского горкома 
КПРФ, долгие годы трудившегося начальником станции защиты 
животных Канашского района и председателем райкома профсо-
юза работников сельского хозяйства.

Чем живут «дети войны»
Наша Красночетайская районная организация «Дети войны» была создана 8 лет 

назад. Начали мы с наведения порядка в учёте и выдачи всем медали «Дети войны». 
В 2014 году у нас было 3965 пожилых людей данной категории, сегодня их осталось, к 
сожалению, чуть более 1700. Как полагается, проводили все мероприятия – конферен-
ции, собрания, заседания правления. Чествовали юбиляров и именинников. Наиболее 
активных привлекали к участию в массовых мероприятиях, проводимых Красночетай-
ским райкомом КПРФ.

Положительные сдвиги начались недавно. «Детям войны» закрепили их правовой 
статус, начали выдавать удостоверения. В республике благодаря активной позиции 
Чувашского рескома КПРФ удалось принять Закон о «детях войны», который сегодня 
имеется лишь в половине субъектов России. Постепенно республиканские власти ста-
ли определять полагающиеся нам льготы. Но их недостаточно. Предстоит работа по их 
увеличению. Об этом нам говорили и на общероссийском Съезде нашей организации, 
делегатом которого от Чувашии я был. 

Хочется пожелать всем «детям войны» крепкого здоровья и активного долголетия.
С. Баринов,

председатель Красночетайской районной общественной организации «Дети войны».

Наши юбиляры:
Васильев Николай Ермолаевич, (75 лет), заместитель председателя Контрольно-

ревизионной комиссии Чувашского республиканского отделения КПРФ.
Алексеева ирина Михайловна, (45 лет), г. Канаш.
иванов Варсонофий Григорьевич, (65 лет), подполковник, Союз Советских офи-

церов. 
Алексеев илья Васильевич, (65 лет), Егоров Вениамин Аверкиевич, (55 лет), 

Моргаушский район.

В эти дни родились:
швецов Анатолий Михайлович, первый секретарь Шумерлинского горкома КПРФ. 
Ерощенко Сергей Евгеньевич, депутат Госсовета Чувашии.
Бобылёв Роберт иванович, председатель Яльчикского отделения «Дети войны».
Родионов Виктор Васильевич, Алатырский район.
Меркулова Маргарита Аркадьевна, Ишлейское ПО, Добрынин Евгений Вла-

димирович, измайлов иван Владимирович, Кугесьское ПО, Прокопьев Валерий 
Назарович, Шорчекасинское ПО, Романов Артём юрьевич, Тренькасинское ПО, 
Просекова Галина Романовна, Милидонов Анатолий Владимирович, яруткин 
Григорий иванович, Никифоров Евгений Алексеевич, Большекатрасьское ПО, Че-
боксарский район.  

Сорокина Земфира Леонидовна, председатель КРК Аликовской районной орга-
низации КПРФ.

Васильев Георгий Витальевич, Черкашин Артём Егорович, Гибатдинов Дани-
ил Гамутдинович, Галкин иван Анатольевич, г. Чебоксары. 

яруткин Григорий иванович, Егоров Геннадий Фадеевич, Союз Советских офи-
церов.

Васильев Вячеслав Прохорович, Захаров юрий Сергеевич, Васильев Михаил 
Васильевич, Моргаушский район.

75 лет исполнилось Васильеву Ни-
колаю Ермолаевичу, замести-
телю председателя Контроль-

но-ревизионной комиссии Чувашского 
республиканского отделения КПРФ. Со 
знаменательной датой юбиляра поздра-
вили коллеги по партии, бывшие сослу-
живцы, друзья и родные.

Об уроженце деревни Ядринкасы 
Чебоксарского района Н.Е. Васильеве 
жители Ишакского сельского поселения 
отзываются только добрыми словами. 
Земляки знают его как умелого директо-
ра совхоза, грамотного и инициативного 
руководителя, как человека, хранящего 
верность земле, взрастившей его, любя-
щего свой родной край.

В молодости Николай Ермолаевич 
был активным комсомольским вожаком, 
удостоился трёх наград ЦК ВЛКСМ. От 
рядового колхозника поднялся до пред-
седателя рабочкома совхоза, секретаря 
партийной организации откормсовхо-
за «Ишлейский». Активно участвовал в 
общественной жизни района – был де-
путатом Ишлейского сельского Совета 
народных депутатов. Вскоре опытного 
зоотехника Н.Е. Васильева (он окончил 
Чувашский сельскохозяйственный инсти-
тут), хорошо разбирающегося в пробле-
мах животноводства, назначили директо-
ром молочно-овощного совхоза «Слава».

С первых дней работы в должности 

директора Николай Ермола-
евич объединил вокруг себя 
толковых специалистов хо-
зяйства, нашёл общий язык 
со всеми работниками. По 
его инициативе была со-
оружена плёночная теплица 
у деревни Сятра-Марги, а 
возле села Ишлеи возведён 
круглогодичный тепличный 
комплекс «Унга». При нём 
был достигнут заметный 
прогресс по всем направле-
ниям деятельности совхоза. 
В 1983 году за выполнение 
двойного плана по продаже 
зерна государству совхоз 
«Слава» стал победителем всероссий-
ского соцсоревнования. Совхозу вручили 
диплом и переходящее Красное Знамя.

Человек красен делами. Николай Ер-
молаевич возглавлял совхоз шесть лет 
и вложил в его развитие весь свой опыт 
и неиссякаемую энергию. При нём были 
построены пять арочных складов-храни-
лищ, две плотины, железобетонный мост 
через реку Унга и шесть мостов в насе-
лённых пунктах, двухэтажная совхозная 

контора, ясли-сад «Ёлочка» 
на 140 мест. Велось жи-
лищное строительство, за 
что работники совхоза ему 
особенно благодарны. В 
селе Ишаки появились 10 
двухэтажных панельных, 20 
одноэтажных и 3 щитовых  
трёхкомнатных домов. На-
чал работать краеведческий 
музей совхоза, к открытию 
которого Ишаки соединили 
асфальтированной дорогой 
с Чебоксарами. Асфальти-
рованные дороги пролегли 
почти до каждой фермы. От-
крылся автобусный маршрут 

№252 «Чебоксары – Малдыкасы». Сдан 
в эксплуатацию отапливаемый гараж на 
50 автомобилей, сооружено здание по-
жарного депо. Для рабочих открыты сто-
ловые в отделениях совхоза.

Люди ценили в директоре организа-
торскую жилку, бескорыстность, добро-
желательность, скромность и простоту в 
общении. Трудовые достижения Н.Е. Ва-
сильева отмечены юбилейной медалью 
«За доблестный труд. В ознаменование 

100-летия со дня рождения Владими-
ра Ильича Ленина». Имеет он и редкий 
нагрудный знак «Отличник Гражданской 
обороны СССР». Награждён орденами 
ЦК КПРФ «За заслуги перед Партией», 
«Партийная доблесть» и многими пар-
тийными медалями.

В партию Николай Ермолаевич всту-
пал осознанно, в 1967 году. С отличием 
закончил Чувашскую советско-партий-
ную школу. Остался верен ленинским за-
ветам до сей поры. Был в числе наибо-
лее активных коммунистов Чебоксарской 
районной организации КПРФ. Будучи 
председателем КРК Чувашского респу-
бликанского отделения КПРФ, Николай 
Ермолаевич объездил практически все 
местные партийные отделения. Он не 
столько «контролировал», сколько помо-
гал первым секретарям правильно вести 
делопроизводство. В этом он видит свою 
основную обязанность и сегодня, остава-
ясь на посту заместителя председателя 
республиканской Контрольно-ревизион-
ной комиссии. 

Со своей супругой они вырастили и 
дали образование трём дочерям – Вере, 
Надежде и Любови. Они оправдывают 
свои имена, радуя родителей внуками, 
которых уже семеро. Трое из них – ребя-
та, они уже отслужили в армии. 

Галина Соловьёва,
село Ишаки, краевед.

Человек красен делами


